



**MENSAJE DEL GOBERNADOR
DEL ESTADO LIBRE ASOCIADO DE PUERTO RICO
HONORABLE RAFAEL HERNANDEZ COLON
EN LA APERTURA DEL CONGRESO
INTERNACIONAL DE SKAL**

3 DE NOVIEMBRE DE 1986

SANTURCE, PUERTO RICO

Como Gobernador del Estado Libre Asociado de Puerto Rico, es para mí un placer brindarles la más calurosa bienvenida al grupo de líderes de la industria de viaje de todo el mundo que se reúne en este importante Congreso, por primera vez en el Caribe, bajo la admonición de la amistad, contribuyendo a impulsar y desarrollar el turismo de la región.

Puerto Rico, en la encrucijada de las Américas, tiende sus brazos al mundo en busca de amistad y comprensión y asume un creciente rol en el desarrollo económico de la Cuenca del Caribe, reconociendo que el turismo constituye un vehículo efectivo para además de crear empleos, mejorar la calidad de vida en nuestros países.

Desde hace años, cuando nuestro director de turismo, Miguel A. Domenech, ocupaba la presidencia del Capítulo Local de esta prestigiosa organización, Puerto Rico se dio a la tarea de

invitar a los "skalegas" de todo el mundo a darse cita en Puerto Rico con el propósito de mostrarles las extraordinarias bellezas naturales de nuestro país, y sobre todo experimentar la hospitalidad de nuestro pueblo y los valores de nuestra cultura.

Pocas organizaciones representan el mensaje de paz, entendimiento, amistad y fraternidad humana de la industria de la hospitalidad como el movimiento mundial de SKAL, que anualmente se congrega en algún sitio del mundo para dialogar en todas las lenguas que se reducen a una: la fraternidad en el ámbito de un humanismo universal.

Organizar y atender una convención de viajeros experimentados, de alto nivel de sofisticación y en número tan grande, se convierte en un reto para Puerto Rico que desde hace años ha venido a ser la capital de convenciones en el área del Caribe.

La industria de viajes, a raíz del inicio de nuestra administración, recibió una alta

prioridad. A través de una legislación de incentivos se logró un plan de conexiones aéreas desde todo el mundo y un renovado interés de inversionistas que está produciendo un significativo crecimiento en el número de facilidades hoteleras y proyectos de interés turístico.

Recientemente se abrieron al público tesoros milenarios como las Cuevas de Camuy, las playas de Caja de Muerto en Ponce y las playas de la Isla de Vieques en Villa Esperanza, entre otras. A la vez, Puerto Rico se ha convertido en parada obligada de los cruceros más modernos del mundo que se disputan la infraestructura de nuestros modernos muelles de turismo, junto a la más antigua de las ciudades amuralladas, el Viejo San Juan.

Tenemos la convicción de que tanto nuestros profesionales hoteleros, transportistas y líderes de la industria de viaje que forman parte del capítulo local de SKAL, como toda la comunidad

puertorriqueña, incluyendo a los trabajadores de nuestros hoteles y centros turísticos, sabrán evidenciar con prestaciones efectivas y servicios eficientes, el calor humano de los puertorriqueños haciendo de esta convención un evento memorable. Ello contribuirá a plasmar imágenes positivas en quienes nos visitan por primera vez desde los más recónditos confines del mundo.

De este modo trazaremos puentes de intercambio bilateral, ya que los puertorriqueños, somos viajeros inveterados, quizás por el insularismo de nuestra circunstancia geográfica o por el progreso tecnológico y económico alcanzado en nuestra unión con Estados Unidos.

Puerto Rico es también, parte de las tradiciones y valores culturales de la gran familia hispanoamericana en el innovador concepto del Estado Libre Asociado que concibiera nuestro fenecido prócer y fundador, Don Luis Muñoz Marín.

Durante este año, se han dado cita en Puerto Rico un sin número de convenciones altamente prestigiosas como las de líderes de la banca, y alcaldes de Hispanoamérica y Norte América, pero ninguna tan importante, ninguna tan universal, como la que hoy nos honramos en dar la bienvenida; cuyos valores reconocieran desde numerosos jefes de estado en diversos confines del Mundo, hasta el Sumo Pontífice en ocasión de recibir en Italia delegaciones regionales de SKAL.

Ello nos recuerda la expresión del Obispo de Hipona, San Agustín, cuando dijera que la vida es como un libro cuyas páginas abrimos cuando viajamos.

Los cambios tecnológicos, el progreso social, el creciente tiempo disponible y las oportunidades que se abren en el orden del fenómeno masivo así como la búsqueda de descanso y esparcimiento esenciales en el ser humano, van convirtiendo la industria de viajes de un lujo en una necesidad.

Esperamos que el Congreso de SKAL propicie a través del diálogo fraterno, y de los nexos de amistad que se cimentan en el día de hoy, establecer bases que permitan que en los años venideros un mayor número de seres humanos de todo el mundo conozca mejor este universo, cada día más frágil por las tensiones que podrían destruirlo, contribuyendo a crear una vida mejor, en la que un mayor número de personas pueda abrir las páginas de ese libro de la vida.

Muchas gracias. Están ustedes en su casa, en Puerto Rico.